



Cuídate y protégete de los fraudes financieros



Jueves 28 de septiembre



(10:00 a. m.



Foro de Prevención y Combate de Delitos Financieros



5 y 6 de Octubre 2023



🇳 Evento exclusivo para personal de nuestros Bancos Asociados 📑 Para tu registro contacta a tu área de RH y/o Capacitación



Foro **Económico**

Mexico and the next global economic frontier

Martes 3 de octubre, 2023 Registro | 7:30 a.m. Sesión | 8:30 a.m. - 11:00 a.m.

Registrate aquí 🜎



Online



Dani Rodrik Ford Foundation Professor of International Political Economy John F. Kennedy School of Government, Harvard University

https://forms.gle/7uKLAqDEcdGdkPqE7

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos

* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



Martes 26 de septiembre de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Aumenta cartera vencida

El crédito de nómina, que ha mostrado un mayor dinamismo desde 2022, registró cuatro meses consecutivos de crecimiento en su cartera vencida, luego del ligero descenso reportado en marzo previo, retomando su tendencia ascendente. Con base en las estadísticas de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), de diciembre 2022 a julio de 2023, el saldo vencido de este crédito ligado al salario pasó de nueve mil 254 millones a 10 mil 406 millones de pesos en cifras consolidadas, lo que significó un incremento de 12.5 por ciento nominal. Asimismo, el Índice de Morosidad (IMOR), que refleja el porcentaje del saldo vencido respecto del total de la cartera del crédito, pasó de 2.86 por ciento al cierre de 2022 a 2.93 por ciento, y aun cuando se encuentra en un nivel controlado está marcando una tendencia ascendente.

EL HERALDO DE MÉXICO

Los bancos no amplían su crédito al campo

Tras la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo (FND), la banca comercial que opera en el país no ha compensado el hueco que la institución dejó en el apoyo a empresas del campo, incluso ha reducido su participación en el sector. Al cierre de julio, el saldo del crédito vigente en este tipo de préstamos tuvo una disminución de 6.4 por ciento en términos reales a tasa anual, demuestran cifras oficiales del Banco de México (BdeM). De acuerdo con los datos más recientes del organismo central, al cierre del séptimo mes del año, el saldo de la cartera de crédito otorgado al sector agropecuario, silvícola y pesquero sumó 114 mil 944 millones de pesos, mientras en el mismo mes del año pasado la cifra fue 116 mil 896 millones de pesos. El financiamiento que la banca destina a las actividades agrícolas representa solamente 3.8 por ciento de la cartera total de los préstamos que son otorgados a las empresas y a las personas físicas con actividad empresarial, toda vez que el portafolio sumó al cierre de julio un monto de 3 billones 4 mil 237 millones de pesos.

LA JORNADA

Cartera vigente de BBVA es de 166 mmdp

BBVA México, ubicado como el principal banco de real estate en el país, cuenta con una cartera asignada de más de 166 mil millones de pesos en el sector, mismo que en los últimos años ha demostrado su resiliencia y que hoy es clave para aprovechar el fenómeno de nearshoring en México. En este tenor, la relocalización presenta varias áreas de oportunidad, como el crecimiento en espacio rentable ligado a nearshoring principalmente en el sector industrial, e-commerce y logística, así como en la estructura y crecimiento demográfico (espacio comercial, nuevos segmentos de hotelería, vivienda y educación) así como el surgimiento y expansión de nuevos segmentos, como el de salud y tecnología. Al respecto, Eduardo Osuna Osuna, vicepresidente y director general de BBVA México, sostiene que "el compromiso de BBVA México con el sector es contundente, nuestra cartera en la banca mayorista llega a 166 mil millones de pesos y hoy la institución se compromete a mantener el impulso y reforzar al sector, el cual es clave para el crecimiento del país".

OVACIONES

Mifel explora la posibilidad de lanzar su propia Oferta Pública

Grupo Mifel, junto con otros inversionistas nacionales e internacionales que habían logrado sumarse, fue uno de los dos finalistas que querían quedarse con Banamex. Finalmente, el estadounidense Citi, actual dueño de este último banco, anunció en mayo pasado que desincorporará sus negocios de consumo y empresas en México, pero a través de una Oferta Pública Inicial (OPI) hasta el 2025. Pasada esta efervescencia, Daniel Becker Feldman, presidente y director general de Grupo Mifel, asegura que la institución sigue alternativas para poder crecer. tanto orgánica inorgánicamente. En entrevista con El Economista, explica que ello incluye ver opciones de adquisición de otras instituciones, pero también se explora la posibilidad de lanzar su propia Oferta Pública en la segunda mitad del 2024. Aunque, aclara, apenas se están midiendo las aguas.

EL ECONOMISTA

Es la economía

"Porque cuando alguien invierte en un banco, nosotros entendemos que es una jugada macro México. Un banco está muy relacionado con la actividad económica del país, entonces lo que queremos probar, lo que queremos identificar (...) es tener una evaluación adecuada, y en ese sentido incrementar el capital del banco", Daniel Becker Feldman, presidente y director general de Grupo Mifel

EL ECONOMISTA

Recorte a las tasas de interés de referencia aún se ve lejos

La tasa de interés del Banco de México (Banxico) se mantendrá en 11.25%, el nivel más alto desde que se tiene esta variable como objetivo operacional de la política monetaria, hasta el primer trimestre de 2024, de acuerdo con analistas financieros. Alejandro Padilla Santana, director general adjunto de Análisis Económico y Financiero de Banorte, destacó que esta perspectiva responde a que hacia adelante la inflación general será afectada por los energéticos y agropecuarios, mientras que la subyacente seguirá impactada por una velocidad de convergencia moderada, en conjunto con el posible traspaso de las presiones en la no subyacente. "Dado esto, además de un panorama más optimista en el margen para la actividad económica y el

posible estímulo que podría tener el mayor gasto gubernamental en 2024, creemos que el Banco de México tendrá que mantener una postura cautelosa y restrictiva". Con ello, destacó que la probabilidad de que se materialicen recortes a la tasa de interés este año sigue cayendo, por lo que estimó un primer recorte de 25 puntos base en la decisión del 8 de febrero.

EXCÉLSIOR

Expertos anticipan que la pausa monetaria se prolongará hasta enero

Banxico mantendrá la pausa monetaria lo que resta del año. Esta expectativa incorpora la posibilidad de que la Junta de Gobierno mantenga sin cambio la tasa en su anuncio programado para este jueves 28 de septiembre, coincidieron economistas de Barclays, Deutsche Bank y Citibanamex. Analistas de los tres grupos financieros esperan que aún dejando la tasa en 11.25 %, los miembros de la Junta fortalecerán el discurso restrictivo en torno a la inflación que se mantiene lejos del objetivo puntual de 3 por ciento. De acertar con estas previsiones la pausa del ciclo alcista mexicano sumará un sexto mes de vigencia desde que el rédito tocó lo que ha sido hasta ahora, la tasa terminal de este ciclo. Así, Banco de México sería el único banco central entre sus pares de América Latina, fuera del ciclo de recortes que iniciaron desde julio. Tal como lo ha documentado la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) las autoridades monetarias que ya comenzaron a reducir las tasas en la región son Banco de Brasil, Banco central de Chile, Banco Central de Costa Rica, Banco Central de Paraguay, Banco Central de la República Dominicana, Banco Central de Uruguay y Banco de Perú.

EL ECONOMISTA

Dificulta inflación reducción de tasa

Banxico podría decidir mantener en 11.25% su tasa de referencia por más tiempo, debido a que la inflación subyacente muestras una desaceleración a un ritmo lento, afirmó Ve Por Más. En la primera quincena de septiembre, la inflación general se ubicó en 4.44%, ligeramente inferior al 4.48 estimado por el consenso. Sin embargo, en el cuarto trimestre puede haber un rebote en los precios, pues el petróleo se ha elevado en los últimos meses a 90 dólares por barril, dijo Alejandro Saldaría, economista en jefe de Ve Por Más. Se incluye gráfica sobre Índice Nacional de Precios al Consumidor 2023.

REFORMA

Déficit presupuestal puede cambiar visión de Banxico

Advierten analistas la posibilidad de un cambio de tono en las proyecciones económicas del Banco de México este jueves que se dé a conocer su política monetaria, después de que se dio a conocer el déficit presupuestal del Paquete Económico 2024. En tanto economistas ya dan por hecho que las tasas de referencia del banco central se mantendrán en pausa, es decir sin cambios, consideran que puede haber una estimación distinta en la minuta que dé a conocer la Junta de Gobierno del Banxico. Y es que aunque los indicadores muestran una buena actividad económica en México, aún persisten riesgos inflacionarios y sobre todo hay que estar atentos al alza de los precios del petróleo en el mundo, comentó Janneth Quiroz, analista de Monex. "Esperamos pocos cambios, posiblemente sobre todo centrados en una mayor atención a las proyecciones sobre los niveles de inflación", explicó.

24 HORAS

Cetes en 2024, menos atractivos por el ISR

La modificación que propone la Secretaría de Hacienda para el cobro del impuesto sobre la renta (ISR) provisional a los instrumentos de deuda, que pasará de 0.15% a 1.48% en 2024, quitará el atractivo para las inversiones en inversiones de corto plazo. 'En épocas de bajas tasas de interés los papeles de corto plazo, como los Cetes, tenían poco interés entre el público inversionista; pero ante las elevadas tasas, que llegaron al 11.5%, tuvieron un auge en 2023, por lo que con los impuestos propuestos para 2024 volverán a perder ese atractivo", comentó Ramsé Gutiérrez, vicepresidente senior y co-director de Inversiones de Franklin Templeton México. Explicó, en entrevista, que la tasa provisional de ISR no es nueva, pues se comenzó a establecer desde 2004, y desde entonces cada año se ajusta considerando la inflación. "No es un impuesto nuevo, ya está establecido desde el 2004 se calcula con una metodología que ya está fijada por las autoridades, no obstante, este va a ser el año en el que más se dispare esta tasa impositiva desde que empezaron a ser grabados las ganancias por intereses generados de inversiones de deuda", sostuvo.

EXCÉLSIOR

Albo cierra ronda por 40 mdd para ser rentable en el 2024

En un contexto donde el capital de riesgo es escaso para el sector tecnológico, la fintech mexicana Albo levantó 40 millones de dólares de inversión en su serie C, por lo que apunta a robustecer su oferta anclada en los servicios de su licencia de Fondos de Pago Electrónico (IFPE), además de brindar atención al segmento de micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) con crédito y administración de nómina. En entrevista, Ángel Sahagún, fundador de Albo, detalló que además de robustecer su oferta de servicios financieros, la plataforma buscará algunas contrataciones estratégicas que impulsen el crecimiento de la firma, la cual, con dicha inversión, planea llegar al camino de la rentabilidad, esto luego de que en mayo del año pasado obtuvo el permiso de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para operar como IFPE en términos de la Ley Fintech.

EL ECONOMISTA

Combatir delitos financieros vale 206 mil mdd

Los costos globales de cumplimiento de delitos financieros para las instituciones financieras fueron iguales a 206 mil millones de dólares. Para 98 por ciento de las entidades este rubro implicó aumento de gasto, especialmente por la transformación digital, reveló un estudio de LexisNexis Risk Solutions. En un informe, reveló que dicho monto es 12 por ciento más alto del gasto global en investigación y desarrollo. Además, equivale a 3.33 dólares mensuales por cada persona en edad de trabajar en el planeta. Por regiones, en Europa, Oriente Medio y África el cumplimiento de delitos financieros representó un costo de 85 mil millones de dólares; en América del Norte de 61 mil millones de dólares, en Asia Pacífico de 45 mil millones de dólares y en América Latina de 15 mil millones. El monto está impulsado por "la transformación digital, los entornos normativos cada vez más complejos y la necesidad de mano de obra altamente calificada. Estos costos afectan a múltiples áreas de operaciones y su aumento varía de una región a otra", detalló el documento.

EL FINANCIERO

Bancos digitales son el camino a seguir

(...) Y en el otro lado de la moneda, los bancos ya ven con buenos ojos la llegada de fintech y empresas tecnológicas, ya que eso genera competencia

e incentiva la innovación, como comentó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Julio Carranza; la compra de Autofin por parte de Kapital, de Ualá, que compro ABC, es un reflejo de que la figura bancaria sigue siendo atractiva y sólida, eso sí los bancos han y tienen que seguir cambiando. Por cierto, la convención bancaria que durante 27 años se realizó en Acapulco y este año en Mérida, seguirá siendo itinerante y ya hay luz blanca para el nuevo destino, les adelantó que la playa va ganando (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva

HSBC: mantiene Jorge Arce optimismo sobre México

El presidente y CEO de HSBC en México, Jorge Arce conserva su optimismo sobre México en medio de la preocupación de muchos analistas del sector privado sobre los riesgos para las finanzas públicas en la próxima administración por el mayor déficit y deuda públicos (...) Es un firme convencido del gran potencial del nearshoring que ya comienza a reflejarse, dice, en un mayor interés de empresas extranjeras por establecerse en México y no sólo por nuestra posición geográfica, sino por otra gran fortaleza que tenemos y es la capacidad exportadora del país. México, explica, tiene hoy una economía y exportaciones muy diversificadas no sólo por el TLCAN (hoy T-MEC), sino por los múltiples tratados comerciales firmados con otros países y durante 30 años se ha gestado una clase empresarial exportadora, tanto de industriales mexicanos como también de extranjeros (...)

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

Poco ayuda el presupuesto al Banxico

La pregunta real es ¿Quién altera más los nervios de los integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México, la Reserva Federal y su tono intransigente o el gobierno federal con su descarado gasto electoral propuesto para el 2024? Desde que los índices inflacionarios empezaron a subir mucho más allá de las metas de los bancos centrales, Banxico tomó una actitud restrictiva que acompañó la burbuja de precios, a la espera de que fuera temporal, como decían algunos, o bien de largo alcance, como finalmente sucedió. Es muy probable que, si el Banco de México hubiera acompañado sus decisiones de política monetaria restrictiva con un mensaje más fuerte, que sí se escuchara y que se creyera, el nivel de tasas de interés referente pudo haber sido menor a la tasa final actual de 11.25 por ciento

(...) Todavía está lejos de cantar victoria el Banxico, sobre todo con ese 5.78% de inflación subyacente hasta la primera quincena de este mes de septiembre, pero claramente la inflación general y la subyacente mantienen una trayectoria a la baja, más allá de los precios volátiles y su comportamiento esperado (...)

EL ECONOMISTA, columna La Gran Depresión de Enrique Campos Suárez

Falta fortalecer temas de ciberseguridad

México es uno de los países que más sufren ataques cibernéticos en Latinoamérica, por lo que las empresas han empezado a mejorar su ciberseguridad, aunque no se ha llegado a un punto deseable, destacó Marcela Visbal, líder de desarrollo de producto de líneas financieras de WTW. "Tienen que mejorar su ciberseguridad para evitar ataques de ransomware, pero en general para evitar filtración de datos de cualquier tipo y para prevenir cualquier acceso dentro de los sistemas que pueda perjudicar en el funcionamiento de las compañías", acotó. Para ejemplificar los daños que puede ocasionar cualquier acceso no deseado en los sistemas de una institución o empresa, Visbal compartió que "un cliente en México tuvo una suspensión de sus sistemas por 10 días y al final tos costos ascendieron a 15 millones de dólares porque no podían operar en nada".

EL FINANCIERO

Dudan al concretar compras online

El 80 por ciento de los compradores mexicanos abandonan su carrito antes de concretar una compra online, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO). La mayoría de ellos lo hace por los costos ocultos en los productos, corno envíos, impuestos, costos de importación, entre otros, según la consultora SaleSycle. Un proceso de pago complicado y largo puede ser otro de los grandes impedimentos para concretar una compra online, de hecho, al menos 26 por ciento de los usuarios abandona su compra por la dificultad de realizarla. Para SaleSycle, los usuarios quieren rapidez, un proceso amigable y comodidad, y si a la hora de comprar se encuentran con múltiples pasos y formularios confusos, es probable que abandonen la transacción. Liquido busca implementar una herramienta que ofrece todo el abanico de opciones de pago, que van desde tarjetas de crédito, transferencias bancarias y depósitos en efectivo, como una parte fundamental para reducir las fricciones de los consumidores a la hora de comprar en línea. REFORMA

Lanzan asesoría financiera por whatsapp

La plataforma Fintual abre la oportunidad a los usuarios de recibir asesoría financiera virtual a través de whatsapp. A partir de esta tecnología los interesados podrán recibir respuestas a cualquier duda sobre finanzas personales desde conceptos hasta información sobre la oferta y funcionamiento de los productos financieros. Salvador Rivera, jefe de productos de inversión de Fintual México, explicó que "Pregúntale a Fintual" la herramienta de asesoría, fue diseñada con modelos de Inteligencia Artificial (IA) como GPT de OpenAI y bases de datos enfocadas en la oferta del mercado financiero mexicano. "México cuenta con muchos productos financieros, tomamos toda esa base de datos para que los usuarios pueden preguntar, por ejemplo ¿Cuál es la mejor tarjeta de crédito?, y la IA le responda con un ranking de las tarjetas con el Costo Anual Total (CAT) más bajo, entonces brinda información precisa y fácil de consumir", comentó.

EL ECONOMISTA

Persisten temores por sector no bancario

Los temores en torno a las Instituciones Financieras No Bancarias (IFNB) persisten, a pesar de que sus indicadores son positivos, señaló la calificadora HR Ratings. A mediados del2021, el sector de IFNB comenzó a experimentar dificultades en la obtención de recursos para el financiamiento de sus operaciones, derivado del incumplimiento de algunos intermediarios financieros. Esta situación continuó agravándose en el 2022 y se ha prolongado durante este año, dando un total de 12 intermediarios en incumplimiento desde el 2021 al corte de junio, expuso la agencia. Las IFNB son casas de bolsa, arrendadoras, aseguradoras, afianzadoras, cajas de ahorro y préstamo, fideicomisos de fomento y empresas de factoraje, de acuerdo con Bancomext.

LA RAZÓN

ENTORNO ECONÓMICO

Se han construido unos amortiguadores sólidos

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) asegura que el gobierno de México cuenta con un conjunto de amortiguadores fiscales para disminuir los riesgos que pudieran generar eventos adversos sobre las finanzas públicas del país. Entre ellos destaca la línea de Crédito Flexible con el Fondo Monetario Internacional (FMI), una línea swap con el Tesoro de Estados Unidos, un seguro y bono catastróficos, reservas internacionales en el Banco de México y una composición de deuda mayormente en moneda nacional. De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica 2024, la línea de crédito flexible con el FMI es por 47 mil millones de dólares, para enfrentar un posible entorno económico adverso. En 2021 el organismo internacional renovó por dos años esta línea de crédito, el cual vence a finales de este 2023 y es considerado como un instrumento precautorio que refuerza la reserva de activos internacionales y complementa las herramientas de las autoridades mexicanas para enfrentar condiciones externas adversas y preservar la estabilidad económica y financiera.

EXCÉLSIOR

Ven gran potencial en factoraje por nearshoring

Ante la relocalización de empresas en México, también conocida como nearshoring, el factoraje financiero enfrenta el reto de tener una mejor percepción entre el sector empresarial, ya que existe desconocimiento alrededor del mismo, manifestó la Asociación Mexicana de Factoraje Financiero y Actividades Similares (Amefac). En entrevista, Pilar Turanzas, presidente de la organización, aseguró que las entidades de este sector cuentan con una gran potencial en el nearshoring, ya que las empresas requerirán un mayor acceso al financiamiento y el factoraje puede ser utilizado por firmas de cualquier tamaño. En este sentido, recordó que los servicios del factoraje tienen beneficios tangibles importantes en comparativa con un financiamiento directo. Cualquier empresa que tenga una cuenta por cobrar o una por pagar puede hacer cualquier esquema que tiene este producto financiero.

EL FINANCIERO

Ánimo para invertir, en máximos de 8 años

Los niveles de inversión en México han sorprendido al alza en lo que va del año y el ánimo desde el sector privado está en su nivel más alto desde finales del 2015, impulsados por una mejor percepción sobre el desempeño de la economía y el nearshoring. Con datos de la encuesta que realiza el Banco de México (Banxico) a especialistas del sector privado cada mes, se observó que en agosto al preguntarles ¿Cómo considera que sea la coyuntura actual de las empresas para efectuar inversiones?, el 41.0 por ciento de las respuestas apuntó a que era 'un buen momento'. Fue su nivel más alto desde diciembre del 2015. De acuerdo con los registros del INEGI, la inversión fija bruta representó 24.3 por ciento del PIB en el primer semestre de este año, la cifra más elevada al menos desde 1993. Sólo en el segundo trimestre fue de 24.9 por ciento, también el mayor dato desde que hay registros. Para este año, el consenso del mercado apunta a un crecimiento del PIB de 3.0 por ciento, un mejor panorama al previsto en la encuesta de enero, cuando se estimaba una expansión de 0.98 por ciento.

EL FINANCIERO

Inversión hotelera vive auge por el crecimiento del nearshoring en el norte

El dinamismo en destinos ganadores de la era post pandemia continúa y ahora se nutre del efecto creado por el crecimiento del nearshoring en regiones del norte de México. Esta evolución hace que el momento de inversión en el negocio de la hospitalidad haya escalado sus alcances, ya que al igual que la expansión en destinos de playa, ahora se vive un furor en el mercado destinado negocios. а viajeros de Fernando Rocha, ChiefDevelopment Officer en Fibra Inn, considera que el movimiento es evidente, en especial porque no sólo motivó la recuperación de los niveles de ocupación, sino que ha incentivado entre inversionistas la búsqueda de proyectos para desarrollar nuevos desarrollos de hospedaje. El reporte Hotelería y Turismo de CBRE señala que las aperturas al cierre del primer semestre del año registraron la entrada al mercado de 911 cuartos concentrados en siete hoteles.

EL FINANCIERO

Los ingresos tributarios crecerán 20% al cierre del sexenio

Los ingresos tributarios crecerían 20% en el último año del sexenio si se compara con lo visto en el último año de Enrique Peña Nieto, precisó el análisis "Presupuesto 2024 o el fin de la prudencia fiscal" elaborado por México Evalúa. El documento precisa que al comparar el último año de Peña con el cierre de la administración de Felipe Calderón, el aumento fue de 80.7% porque se "afrontó una reforma fiscal". No obstante, el aumento de los ingresos tributarios en el último año del actual sexenio sería superior a lo logrado en el mismo periodo de la administración de Felipe Calderón, que consiguió un aumento de 9.8%, y de Vicente Fox, con 8.1 por ciento. "En el actual sexenio se apostó por aplicar mayores medidas de fiscalización, lo cual fue insuficiente para impulsar vigorosamente los ingresos totales. No queda duda de que para el próximo sexenio será inevitable discutir una nueva reforma fiscal que incluya un plan para mejorar la recaudación tributaria, pero también uno para mejorar los ingresos petroleros", refirió México Evalúa.

EL ECONOMISTA

Rentas de vivienda se disparan hasta 28% tras crisis sanitaria

La renta de vivienda en zonas urbanas del país se disparó hasta 28.4 por ciento del 2020, cuando estalló la pandemia de Covid-19, a la fecha, señaló el vicepresidente de Data y Analítica de Tuhabi, Juan Sebastián Solcoloff. El encarecimiento obedeció a una mayor demanda de espacios habitacionales, dado que muchas personas decidieron cambiar de casa aprovechando el trabajo remoto. "La oferta no ha crecido al mismo ritmo y esto se observa por el aumento generalizado de los precios de renta", expuso, En entrevista con La Razón, el directivo explicó que la situación implica un aumento anual promedio de entre 7 y 8 por ciento, una cifra que se espera se repita para 2024. Lo anterior, en medio de la recuperación de la economía, que impulsa la demanda de propiedades en renta y mayores ingresos familiares.

LA RAZÓN

Bolsas en México registran su tercera baja consecutiva

El mercado de valores mexicano mantuvo el tono negativo durante la jornada del lunes, sin nuevos datos locales y a tono de la preocupación internacional sobre el futuro y los efectos de la política monetaria. El

principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, el S&P/BMV IPC, perdió 0.60% a 51,367.46 puntos, en tanto que el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, bajó 0.67% a 1,059.64 enteros. Los indicadores, que vienen de su primera semana positiva de ocho, marcaron su tercera jornada consecutiva de pérdidas. Las canastas accionarias quedaron cerca de su peor puntaje desde enero. El mercado asimiló que en Estados Unidos la discusión sobre el presupuesto del próximo año ha llevado al riesgo de que el gobierno cierre.

EL ECONOMISTA

El peso cede ante el dólar, presionado por perspectiva de la Fed y por China

El peso cedió ante el dólar el lunes y terminó por depreciarse 1.33%, presionado por la perspectiva de un aumento más en la tasa de interés en este año por parte de la Reserva Federal y por preocupaciones sobre la crisis de la inmobiliaria china Evergrande. Los participantes del mercado centrarán su atención en el anuncio de este jueves de política monetaria del Banco de México. La gran apuesta, a decir de analistas, es que no va a cambiar la tasa de referencia, la cual está en niveles de 11.25 por ciento. "Esperamos que Banxico continúe con la pausa de las últimas tres reuniones. En nuestra opinión, esto sería acertado a pesar de un panorama que se está tornando más complejo para el cumplimiento de su mandato (...) Un tono hawkish de Banxico podría apuntalar al peso en 17 unidades por dólar", dijo Juan Carlos Alderete, director ejecutivo de Análisis Económico y Estrategia de Mercado en Banorte. Subrayó que los inversionistas seguirán buscando pistas sobre cuánto tiempo permanecerán altas las tasas de interés en un entorno con riesgos para el crecimiento económico.

EL ECONOMISTA

La recompra de acciones en México comienza a acelerarse

Las recompras de acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) -práctica empresarial en la que una compañía compra sus propias acciones, con la finalidad de amortizarlas o eliminarlas, lo que significa que ya no están disponibles para su negociación en el mercado de valores- se han acelerado en los tres meses recientes. De acuerdo con el área de análisis de Citibanamex Casa de Bolsa, el mercado accionario mexicano ha tenido un

tercer trimestre difícil, por lo que los administradores han aprovechado los precios de oportunidad de algunas empresas. Tanto en julio, principalmente, como en agosto, las empresas en México han registrado un monto de recompra de acciones por arriba de los 2 mil 600 millones de pesos (promedio de cinco años). La recompra de acciones no es un dato que haga felices a las bolsas porque finalmente a la hora de que las emisoras realizan esa acción, lo que pasa es que el mercado local se achica, en lugar de crecer.

LA JORNADA

Afronta Volaris 'turbulencia'

Volaris está sufriendo una "turbulencia" en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV): sus acciones han perdido casi 50 por ciento en poco más de tres meses. Los títulos de la aerolínea mexicana lograron su máximo de este año el pasado 14 de junio, cuando cotizaron en 25.50 pesos cada uno, mientras que su valor actual es de 12.96 pesos, lo que significa una pérdida de 49 por cien to y su nivel más bajo desde abril de 2020. Las principales razones del desplome de Volaris en el mercado son la revisión de los motores que utilizan sus aviones Airbus, debido a una falla que puede disminuir su vida útil y el incremento en el precio internacional de la turbosina.

REFORMA

Valor de mercado de AMX baja del billón de pesos

Las acciones de América Móvil (AMX) han pedido cerca de 15.95% en lo que va del presente año, con lo cual el valor de mercado de la empresa de telecomunicaciones más grande de América Latina ya está por debajo del billón de pesos y se encuentra en un mínimo de más de dos años. Con ello, la empresa de Carlos Slim es la segunda más grande de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), superada por Walmart de México (Walmex) que tiene una capitalización de 1.159 billones de pesos. No es la primera vez que Walmex supera a América Móvil en capitalización bursátil.

EL ECONOMISTA

Pierde el peso; aguarda a la Fed

El peso mexicano empezó la semana con una depreciación ante el dólar. La moneda nacional cedió ayer 22 centavos a la divisa estadounidense, que cotizó a 17.85 unidades a la venta y 16.84 a la compra en ventanillas de Citibanamex. El mal resultado para el peso se debe a la expectativa de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos podría incrementar una vez más su

tasa de interés de referencia, según Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base. Además, analistas de Banorte consideraron que la aversión al riesgo está en aumento, tras comentarios restrictivos (hawkish) de miembros de la Reserva Federal la semana pasada, con una mayor preocupación de tasas más altas por el repunte de los precios del petróleo.

REFORMA

Expectativas de mayores tasas en EU tiran al peso

La moneda mexicana arrancó la semana con pérdidas, ante el fortalecimiento global del dólar, por la expectativa de que la Reserva Federal va a implementar otro incremento a la tasa de interés de los fondos federales. De acuerdo con el Banco de México, el tipo de cambio finalizó la jornada en 17.4113 unidades, lo que representó una depreciación de 1.33 por ciento frente al dólar, equivalente a 22.8 centavos. Con este resultado, el peso mexicano se colocó ayer como la segunda moneda más débil, detrás del peso colombiano que se depreció 1.81 por ciento. "La depreciación del peso sucede ante la expectativa de que la Reserva Federal pueda elevar una vez más la tasa de interés en el año", señalaron analistas de Banco Base.

EL FINANCIERO

Finanzas al banquillo

Este martes, el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, vuelve al banquillo para defender el Paquete Económico, que para 2024 plantea un gasto récord. Tras acudir a la Cámara de Diputados, al funcionario le toca ahora ir al Senado y comparecer como parte de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno. Uno de los aspectos más llamativos del Paquete Económico es el nivel de gasto total que plantea, de 9 billones 66 mil millones de pesos, 4.3 por ciento mayor al de este año. Para analistas, el Gobierno buscará empujar el gasto en pleno año electoral, por lo que destinará buena parte de los recursos a programas como la Pensión para el Bienestar de Adultos Mayores. Por ejemplo, se plantea que a partir del siguiente año, los beneficiarios del programa reciban 6 mil pesos, un aumento de 25 por ciento respecto al monto que reciben actualmente. Adicional a ello, uno de los gastos ineludibles que mayor peso tendrá es el costo financiero de la deuda o pago de interés, que requerirá un billón 263 mil millones de pesos, un aumento de 12.3 respecto al estimado para este año (...)

REFORMA, columna Capitanes

FMI y BM confirman reuniones

Nos dicen que a pesar del terremoto que afectó cientos de provincias y dejó más de mil 500 muertos en Marruecos a inicios de septiembre, las reuniones que estaban previstas para llevarse a cabo en ese país se mantendrán. Nos cuentan que el Fondo Monetario Internacional (FMI), que encabeza Kristalina Georgieva , y el Banco Mundial (BM), a cargo de Ajay Banga , ya tenían programada su reunión de otoño en Marruecos desde hace un tiempo considerable, y ahora confirmaron que no la cancelarán por esos motivos, ya que después de una evaluación para ver la capacidad de albergar a cientos de participantes, decidió mantener los planes de llevarla a cabo en octubre. Lo mismo hizo el Instituto de Finanzas Internacionales, que tiene como presidente a Timothy Adams.: tras evaluar la situación, tampoco cancelará su Reunión Anual de Miembros 2023 de manera presencial en Marruecos a mediados del próximo mes.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Cumbre de Índices. Celebrará la BMV los 45 años del IPC

Dentro de la Cumbre Anual de Índices y ETF en México, que organiza Grupo Bolsa Mexicana de Valores; que dirige José Oriol-Bosch, y S&P Dow Jones índices, se festejará el 45 aniversario del índice S&P/BMV IPC, creado para dar a los inversionistas un indicador del panorama bursátil nacional. La reunión será este jueves.

MILENIO DIARIO, columna Inversiones

El S&P/BMV IPC celebra

El S&P/BMV IPC celebra 45 años como el indicador representativo del mercado bursátil, un hito que será parte de la Cumbre Anual de Índices y ETFs, organizada por la Bolsa Mexicana de Valores, que preside Marcos Martínez, y el S&P Dow Jones Índices, cuyo director general para América Latina es Antonio de Azpiazu. El evento promete una visión de las inversiones, destacando la influencia de tecnología y tendencias disruptivas, especialmente en salud y energía. La agenda incluye a líderes financieros que explorarán cómo el IPC ha creado oportunidades e impulsado la gestión de riesgos. Se abordarán temas como la inversión pasiva, el VIX, los retos climáticos y la gestión de renta fija con ETFs.

EXCÉLSIOR, columna El Contador

Cumbre anual de Índices y ETFs en México

El S&P/BMV IPC, referente clave del mercado bursátil mexicano, celebra 45 años de ofrecer a los inversionistas un indicador completo y representativo en el panorama bursátil. Este hito será parte de la Cumbre Anual de Índices y ETFs en México, organizada por Grupo Bolsa Mexicana de Valores y S&P Dow Jones índices. El evento promete una visión profunda de tendencias en inversiones, destacando la influencia de tecnología y tendencias disruptivas, especialmente en salud y energía. La agenda incluye líderes financieros que explorarán cómo el IPC ha creado oportunidades e impulsado la gestión de riesgos. Se abordarán temas como inversión pasiva, el VIX (indicador de miedo del mercado), retos climáticos, futuro de mercados emergentes, gestión de renta fija con ETFs e inversiones disruptivas. Destacados panelistas de instituciones como BBVA Asset Management México, BlackRock, Franklin Templeton México, Vanguard, Aztlan Management, Invesco, y Global X se darán cita el próximo jueves 28 de septiembre en la Ciudad de México. Con más de 7 billones (trillions) de dólares en activos bajo gestión en ETFs a nivel global, este evento será esencial para entender las tendencias y oportunidades en el mundo de las finanzas e inversiones.

EL FINANCIERO, columna De Jefes

IFT: de mal en peor en su relación con América Móvil

El Instituto Federal de Telecomunicaciones sigue enrachado... para mal. El organismo regulador, al que le faltan tres comisionadas para completar su Pleno, ha cometido error tras error en cuanto a la revisión del grupo dominante en el sector telecomunicaciones: América Móvil, del multimillonario Carlos Slim (...) Del 2018 a la fecha las empresas de Slim acumulan más de 12 asuntos iniciados y en trámite de ejecución de un procedimiento administrativo, así como siete pendientes por iniciar. No obstante, la instrucción de la Unidad de Cumplimiento, a cargo entonces de Fernanda Arciniega, y la Coordinación Ejecutiva, encabezada por Víctor Rodríguez Hilario –con la anuencia de los comisionados, presididos por Javier Juárez, según las denuncias— habría sido la de archivar o cerrar los procedimientos (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Mercado Libre gana a Amazon; comercio en línea crece 23% anual

Amazon suele ser reconocida como la principal empresa de ventas en internet del mundo. Su presidente y principal accionista, Jeff Bezos, se encuentra entre los hombres más ricos del mundo. Sin embargo, en América Latina, la jugadora más fuerte del e-commerce es Mercado Libre. Creada en Argentina en 1999 bajo la idea de Marcos Galperin, a lo largo de 24 años se ha convertido en la principal empresa de comercio electrónico de América Latina. Tan fuerte ha sido su crecimiento, que si la vemos en valor de mercado, logra tener un valor de 65 mil millones de dólares en el mercado Nasdaq, donde cotiza desde 2007 (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP)

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) planea recabar hasta 7,200 millones de pesos con la oferta conjunta de la primera reapertura de la décima emisión y la décima segunda emisión de un bono a tres años en la Bolsa Mexicana de Valores. El bono, con clave de pizarra 'GAP 23L', será emitido al amparo de un programa de deuda aprobado por hasta 42,200 millones de pesos para GAP. El monto inicial de la oferta será de 6,000 millones de pesos, pero podría subir hasta 7,200 millones en caso de que se ejerza la opción de sobreasignación, de acuerdo con el prospecto de colocación publicado en la BMV (...)

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones

¿México arriesga calificación soberana?

La pregunta más importante que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y los diputados que aprobarán el Paquete Económico 2024 que se discute en el Congreso es si se puede arriesgar la calificación de deuda soberana del país, sobre todo por el famoso déficit presupuestario de 4.9 por ciento que Hacienda ha propuesto para el próximo año (...) Si analizamos las palabras más recientes de Fitch Ratings sobre la deuda de México, publicadas el 13 de junio de este año, se lee que esa agencia había decidido mantener la calificación en 'BBB-'con perspectiva 'estable' gracias al manejo prudencial del marco macroeconómico, a la estabilidad de las finanzas y a la proporción de deuda a PIB, que se mantendría estable. Fitch pensaba que el déficit para México en 2024 sería proyectado a 3.2 por ciento en 2024 y que la

proporción de deuda a PIB tendría una trayectoria ascendente hasta 51 por ciento en 2027 (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

¿Y los tribunales laborales?

El presidente López Obrador ha utilizado su discurso contra la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y contra los integrantes no afines a su ideario político para fortalecer la capacidad de control central del Ejecutivo. Sólo que, a veces, se da un balazo en el pie. Una buena parte del presupuesto del Poder Judicial (...) Tiene que ver con el cumplimiento de las obligaciones constitucionales y legales pendientes que no sólo le asignaron al Poder Judicial, sino al Ejecutivo (...) Recordemos que las reformas laborales de 2017 y 2019 (...) Prevén la creación de órganos jurisdiccionales en la materia y, de saque, se habilitaron 74 jueces laborales en 26 sedes de 22 estados (incluida la Ciudad de México, con un tribunal de asuntos colectivos en la CDMX, pero son insuficientes, aun cuando una buena parte de los conflictos se resuelven en los centros de conciliación administrativa (...) El Poder Judicial no son los 9 ministros de la SCJN, ni unos cuantos jueces, son 1,500 jueces y magistrados y los más de 55 mil trabajadores que lo integran y desahogan cerca de un millón de sentencias por año.

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

¿En verdad crece más el sur del país?

No todo el sur es igual. Las declaraciones del subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, respecto al hecho de que el crecimiento económico del sur del país es el doble que el promedio nacional, son en lo esencial correctas (...) La primera es que no todo el sur es igual. Hay grandes contrastes entre las entidades. Y la segunda es que va a ser difícil que el ritmo de crecimiento en algunas entidades vaya a ser sostenido (...) La construcción de la refinería de Dos Bocas, sin duda es el factor que dinamizó la actividad del estado. A partir del 2018, el crecimiento de la entidad ha sido de 41.7 por ciento, lo que implica un ritmo medio de 8.2 por ciento por año (...)

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana

Parque vehicular en México, rostro chino

Al circular por la ciudad de México, en el paisaje del parque vehicular se observa un singular y rápido cambio de piel. Se registra un notable aumento de autos nuevos y cada vez más marcas hasta hace muy poco desconocidas. Es la misma invasión que está ocurriendo en el mundo: la invasión de los autos chinos. En algunos casos, la marca no deja ver claramente su origen: MG Motor, JAC, Chirey y Motornation. Pero todas son chinas. Los analistas especializados anticipan la llegada de siete empresas más de ese país. La AMDA, encabezada por Guillermo Rosales, calcula que la venta de autos chinos en México podría alcanzar el 20% de las ventas totales para el final de este año (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

Riesgo de que se repita la crisis sexenal

En 2024 habrá elecciones presidenciales tanto en México como en los Estados Unidos. En estos periodos de transición y de elecciones siempre hay el riesgo de que los gobiernos tomen decisiones de política económica que, en el corto plazo, propicien mayor crecimiento económico, pero que en el mediano y largo plazo deriven en elevados costos. Los mismos tendrán que ser enfrentados por los gobiernos entrantes, por medio de medidas de restricción monetaria y fiscal, con sus consecuentes y dolorosos ajustes, pero que no siempre eviten fuertes crisis financieras y económicas, con quiebra de empresas y desempleo generalizado. En México fueron frecuentes las crisis sexenales caracterizadas por recesión, devaluaciones cambiarias y elevadas tasas de interés y de inflación. Estas eran resultado de que la prioridad el gobierno saliente era que los candidatos de su partido ganaran sus elecciones, por lo que se seguían políticas económicas muy expansivas (...)

EL FINANCIERO, artículo de Benito Solís Mendoza

Viene Foro Blockchain Querétaro

El desarrollo de la cadena de valor y confianza —apoyada en Inteligencia Artificial y con desenvolvimiento en el metaverso— es de los grandes hitos tecnológicos de la actualidad. Y dada la magnitud de su impacto en todas las actividades creativas, de inversión y servicios públicos y privados, el 20 de octubre próximo se llevará a cabo, en Querétaro, la segunda edición del Foro

Blockchain, donde los gobiernos de alternancia –incluido el de Mauricio Kuri– se empeñan en fomentar la innovación aplicada en la productividad y, por ello, abren sus puertas a los organizadores de un evento disruptivo en cuanto a tendencias, aplicaciones y retos que implica la vida digital de personas, familias, empresas y naciones. Ahí, ante un público presencial y virtual, 20 especialistas, como Marck Muñoz, Jazmín García, Carlos Bello, Vanesa Solís, Daniel Uribe y Topaky Aguilar, expondrán ideas en diversos talleres para desarrollar las nuevas herramientas del conocimiento. Les paso más detalles en breve.

LA RAZÓN, columna Gente Detrás del Dinero de Mauricio Flores

Ciencia al campo

Cerca de 40 por ciento de las cosechas en el mundo se pierden a causa de la proliferación de plagas, una situación que se ha recrudecido con el cambio climático, a decir de la Organización de Nacionales Unidas I| para la Alimentación y la Agricultura (FAO) (...) Tal fue el sentir en la tradicional reunión anual de Protección de Cultivos Ciencia y Tecnología (PROCCYT), que preside Roberto Escalante, que congregó a representantes de la industria de protección de cultivos para dialogar sobre asuntos del sector, y donde se reconoció la trayectoria de investigadores dedicados a impulsar al agro mexicano a partir de llevar la ciencia al surco. Entre los invitados a la reunión anote a los senadores Rafael Espino y Miguel Ángel Mancera quienes dijeron que estarán atentos al análisis de cualquier iniciativa que afecte al campo ante pronunciamientos más de corte ideológico que científico (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

ENTORNO POLÍTICO

López Obrador ve propaganda en difusión sobre narco en Chiapas

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) minimizó los reportes sobre la presencia de los grupos del narcotráfico en Chiapas y acusó que son parte de una campaña conservadora con miras a minar a su movimiento ante las elecciones de 2024. Esto luego de que periodistas dieran a conocer un "desfile" de integrantes del Cartel de Sinaloa con apoyo social y la iglesia católica denunciara narcoviolencia en la región. Durante la 'mañanera', AMLO declaró que la difusión de notas sobre el narco en la frontera entre

Chiapas y Guatemala es parte del actuar del bloque conservador o quienes están en contra de la "Cuarta Transformación'. Este aseguró que si bien hay presencia de grupos del crimen organizado en Frontera Comalapa y Motoziníla, dado que buscan su control para guardar ahí la droga proveniente de Centroamérica, "afortunadamente no han habido muchos asesinatos".

CONTRARÉPLICA

Envía AMLO 800 soldados y agentes a Frontera Comalapa

Unos 800 elementos de las secretarías de la Defensa Nacional y de Seguridad y Protección Ciudadana estatal, así como de la Guardia Nacional y la Fiscalía General del Estado, se desplazaron la mañana de este lunes de Comitán hacia Frontera Comalapa, informaron autoridades estatales y federales. En un comunicado, señalaron que su finalidad es "fortalecer la presencia de las instituciones de seguridad, prevenir la comisión de hechos delictivos y, en caso necesario, restablecer el orden y el libre tránsito en esa región". Agregaron que "debido a que han circulado videos de personas armadas en esa zona, así como de grupos que se identifican como integrantes de organizaciones sociales y realizan diversos bloqueos, se acordaron estas estrategias, que buscan proteger la integridad y seguridad de la población".

LA JORNADA

Refuerza Sedena presencia en el sur de Chiapas

Los gobiernos de México y Guatemala anunciaron este lunes el reforzamiento militar en su frontera común con el envío de 2,800 soldados, a 48 horas de que miembros del Cártel de Sinaloa, en una demostración de fuerza en el crucero conocido como Chamic, desfilaron en un convoy de camionetas artilladas ante la mirada de cientos de pobladores que mantenían un bloqueo en San Gregorio Chamic y Frontera Comalapa y que se replegaron en la carretera Panamericana para abrirle paso a los vehículos todo terreno con hombres armados que exclamaban "¡Puro Sinaloa!" y "Arriba el Cártel de Sinaloa". Por parte de México, cerca de 800 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana estatal y Fiscalía General del Estado se trasladaron de Comitán de Domínguez a la Frontera Comalapa, para reforzar la presencia de las instituciones de seguridad, prevenir la comisión de hechos

delictivos y en caso necesario, restablecer el orden y el libre tránsito en esa región.

LA CRÓNICA DE HOY

La violencia en Chiapas escaló tras un asesinato cometido en 2021 por el CJNG

La Jornada conversó con fuentes autorizadas de la diócesis de San Cristóbal y con organizaciones civiles atentas a lo que sucede en el presente violento en la entidad. Sus miradas son similares, y más lo son sus conclusiones. Lo mismo ocurre con el posicionamiento de la diócesis de Tapachula dado a conocer la noche del domingo. La violencia contra la población es una constante. La tienen aislada, hambreada, amenazada. Hace un par de meses fue baleado el transbordador Chalán, transporte fluvial importante para unir la sierra y el centro de Chiapas, entre Chicomuselo y La Concordia.

LA JORNADA

México y 10 países más exigirán a EU financiar nuevo plan migratorio

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostendrá una reunión con cancilleres de 10 países expulsores de migrantes para preparar un plan con el objetivo de ordenar la migración en la región, el cual se le presentará al jefe de la Casa Blanca, Joe Biden, en la próxima visita del mandatario mexicano a Washington. De acuerdo con el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, este encuentro del presidente López Obrador con diplomáticos se llevará a cabo en la Ciudad de México, aproximadamente en dos semanas. Aunque todavía no existe una propuesta concreta, uno de los objetivos de la reunión con los representantes de 10 países expulsores es que Estados Unidos aporte recursos para frenar los flujos migratorios.

MILENIO DIARIO

México se compromete a deportar migrantes

México llegó a un acuerdo con Estados Unidos pata deportar a los migrantes de sus ciudades fronterizas. El Instituto Nacional de Migración (INM) dio a conocer que buscaran llevar a cabo 15 acciones conjuntas interinstitucionales para atender la crisis. Se estableció que van a buscar "despresurizar la frontera norte (Ciudad Juárez, Piedras Negras, Tijuana y Tamaulipas) a través del retorno de las personas migrantes". Las autoridades

también acordaron que la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, entregue al INM a los migrantes que hayan sido expulsados de ese país por Ciudad Juárez. México también se comprometió a gestionar "con los gobiernos de Venezuela, Brasil, Nicaragua, Colombia y Cuba para que reciban a sus connacionales".

EL FINANCIERO

Reubican oficina de la Comar en Tapachula para ampliar atención

La Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) reubicó una de sus tres oficinas en Tapachula, ante la saturación de miles de solicitantes que a diario buscan iniciar trámites migratorios, y con la intención de agilizar los registros. Un funcionario de la Comar informó a migrantes que llegaron a la ciudad que la atención ofrecida en la oficina del organismo aledaña al mercado Laureles, en el oriente de la ciudad, se brindará a partir de ayer en el parque ecológico. Los Cerritos, en el sur de la localidad, que cuenta con espacios amplios para evitar aglomeraciones que deriven en hechos violentos, como la incursión de extranjeros en las instalaciones de la Comar sucedida el lunes de la semana pasada.

LA JORNADA

Brota cascada de aspirantes en Morena

Omar García Harfuch y Clara Brugada se registraron de manera formal, y con un formato digital, como aspirantes para el cargo de Coordinador de los Comités para la Defensa de la Transformación de la Ciudad de México, para buscar ser el abanderado de Morena para ganar la Jefatura de Gobierno en 2024. Ambos lanzaron un llamado para mantenerse en unidad en este proceso interno y es que dijeron que es necesario "para continuar haciendo un buen gobierno". Asimismo, coincidieron en que buscan transformar a la ciudad, por lo que creen que es necesario dar continuidad al proyecto de la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y del presidente López Obrador. Mientras que más temprano, Brugada dejó en claro que "vamos a convencer a toda la ciudadanía de que soy la mejor opción", pues dijo que lleva 40 años luchando con el movimiento morenista, lo que le ha dado "experiencia para encabezar un gobierno transformador".

EL HERALDO DE MÉXICO

Encuesta / Omar García Harfuch mantiene la ventaja para la CDMX en 2024

Omar García Harfuch se ubica adelante en las preferencias por la candidatura de Morena para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, seguido por su correligionaria Clara Brugada, según revela la más reciente encuesta de Buendía & Márquez en exclusiva para EL UNIVERSAL. La encuesta cara a cara en vivienda se levantó del 21 al 23 de septiembre del presente año. No obstante, dicho ordenamiento cambia sustancialmente cuando se trata de opiniones favorables hacia los aspirantes. García Harfuch obtiene 43% de opiniones positivas, ocho puntos por arriba de López-Gatell —quien hace unos días manifestó su intención de competir por la candidatura de Morena—, Muy cerca se ubican la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada (31%), y el dirigente del partido, Mario Delgado (29%).

EL UNIVERSAL

Frente y 4T, con mira en partidos locales que dan de 1 a 5 puntos

En la contienda por las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno que se renovarán en el 2024, los dos grandes bloques de partidos que ya están conformados —el Frente Amplio por México (FAM) y el de la Cuarta Transformación (4T)— también entrarán en la disputa por el apoyo de las fuerzas políticas con registro local, para asegurar el triunfo, cuyo peso electoral oscila entre el uno y el cinco por ciento de la votación. Con Movimiento Ciudadano participando por su cuenta, según lo que hasta el momento ha anunciado, al PAN, PRI y PRD, por un lado, y a Morena, PT y PVEM, por el otro, les es atractiva la opción de buscar alianzas con los partidos locales.

LA RAZÓN

"Narrativa de gobierno de AMLO se parece a Verdad histórica"

Vidulfo Rosales, abogado de los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, acusó que ahora la nueva narrativa del gobierno federal se parece más a la "verdad histórica" que se construyó en el sexenio pasado que encabezó Enrique Peña Nieto. Ayer, tras dos horas y 45 minutos de reunión, el abogado dijo que la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez,

y el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, les presentaron un informe del secretario de la Defensa Nacional que constituye una nueva narrativa de los hechos y no les entregaron nada de lo que demandaron en el pliego petitorio presentado por los familiares de las víctimas.

EL UNIVERSAL

Ejército cuenta con reportes clasificados

Vidulfo Rosales, abogado de los padres de los 43 normalistas desaparecidos, señala que ya se agotó la información del caso, excepto la aportada por los militares que es clasificada y relevante. "La información faltante en estos momentos es la que tiene el Ejército Mexicano y que es una información clasificada, es una información sumamente relevante porque ellos dieron seguimiento a los estudiantes desde su salida (de Ayotzinapa) y durante los hechos", indica el abogado de los padrea de los 43 normalistas de Ayotzinapa. En entrevista con El Sol de México. Rosales señala que la principal exigencia de los padres, a nueve años de la desaparición de los normalistas, es que el Ejército entregue los documentos que fueron recabados en el Centro Regional de Fusión de información (CRFI) y la de informantes que aportan sobre el paradero de los jóvenes.

EL SOL DE MÉXICO

Decepciona la nueva reunión a padres de los 43; todo se entregó: SG

Las familias de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en septiembre de 2014 denunciaron que la nueva narrativa construida por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador sobre esos crímenes "está más cercana a la verdad histórica" que a la realidad. En vísperas del noveno aniversario de la desaparición forzada de los 43 normalistas, en la llamada noche de Iguala, los familiares se reunieron ayer en Palacio Nacional con funcionarios federales, luego de que el mandatario comprometiera la semana pasada este encuentro. Los padres señalaron que la información presentada ayer por el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaria de Gobernación, Alejandro Encinas, "reduce totalmente la responsabilidad al crimen organizado y a un aspecto meramente local, dejando fuera a las autoridades, incluido el Ejército".

LA JORNADA

Esperan 92 torturados reparación del daño después de nueve años

La investigación de la antigua Procuraduría General de la República (PGR) sobre el caso Ayotzinapa dejó una estela de abusos y víctimas más allá de la llamada "verdad histórica", que a nueve años de la noche de Iguala aún están pendientes de judicializarse o apenas iniciaron sus procesos de reparación de daño. En la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas se tienen actualmente los procesos de 92 personas torturadas, además de que se asiste a 25 sobrevivientes, principalmente normalistas que vivieron en carne propia la noche del 26 y la madrugada del 27 de septiembre de 2014.

MILENIO DIARIO

La Rana, el testigo clave que no interesa a la FGR

La identidad de Édgar Damián Sandoval Albarrán, La Rana, está resguardada dentro del expediente del caso Iguala, iniciado por la entonces Procuraduría General de República (PGR). Su fotografía, de la que MILENIO obtuvo una copia, nunca antes había sido difundida y en nueve años no ha rendido cuentas ante las autoridades. Fuerzas federales lo buscaron desde 2014, y en 2018 creyeron haberlo capturado, pero se equivocaron de persona. El detenido se llamaba Erick y no era La Rana. Huyó a Los Angeles, California, Estados Unidos, país al que no se le ha solicitado su detención con fines de extradición. Su testimonio resulta clave para confirmar o rebatir los dichos que sus supuestos socios criminales dieron de lo ocurrido entre el 26 y 27 de septiembre de 2014.

MILENIO DIARIO

Desaparición de jóvenes sube 64%

La cifra de desaparecidos en el sector juvenil se ha disparado 64% durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, según las estadísticas de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB), al registrar más de 19 mil casos en lo que va de este sexenio, siendo que en el mismo periodo de la administración pasada eran poco más de 11 mil 800. De acuerdo con los datos, del 1 de diciembre de 2018 al 25 de septiembre de 2023 hay un registro de 19 mil 502 personas no localizadas, con un rango de 12 a 29 años, mientras que el mismo lapso del sexenio anterior se reportaron 11 mil 845. El comparativo incluye a personas que siguen con el estatus de no localizadas y están

contenidas en las estadísticas del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas gestionado por la Secretaría de Gobernación.

24 HORAS

PAN prevé un 2024 peligroso

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, alertó que el evidente crecimiento del crimen organizado en el país hace prever que 2024 será un año peligroso para los candidatos y sus equipos. "Persecuciones, amedrentamientos, hostigamientos de candidatos de los partidos de la oposición, porque, es obvio, el crimen organizado se siente muy cómodo con la estrategia de los abrazos", dijo. Entrevistado antes de la presentación de la serie Democracia, humanismo y pueblos indígenas, en la sede nacional del PAN, aseguró que la situación os crítica. Marko Cortés exigió a las autoridades que encuentren a Yolanda Sánchez, presidenta municipal de Cotija.

EXCÉLSIOR

Comisiones del Senado aprueban nueva ley que crea la CURP con fotografía

Con votación una cerrada, las comisiones unidas de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda, del Senado, aprobaron la nueva Ley de Población que da "luz verde" a la Clave Única de Registro de Población (CURP) con fotografía. Con 15 votos a favor de morenistas y aliados y 12 en contra, de la oposición, se avaló el dictamen correspondiente que abroga la Ley General de Población de 1974 y expide una nueva ley en la materia, con lo que se crea la CURP con fotografía. Senadores de oposición se mostraron en contra de estos cambios que son meramente enunciativos ya que no habrá presupuesto según lo dicho por el gobierno para implementar este registro poblacional. La Secretaría de Gobernación deberá expedir la CURP con foto a la población mexicana menor de 18 años en los términos establecidos por el reglamento de esta ley. El dictamen aprobado será presentado este martes ante el Pleno del Senado de la República para su discusión y votación.

LA CRÓNICA DE HOY

Proponen más fondos a Interoceánico y AIFA

El Gobierno federal plantel que los recursos cobrados por aprovechamiento de las concesiones de puertos del País, así como contraprestaciones para operar aeropuertos sean destinados a la operación del Corredor Interoceánico. Los aprovechamientos que deban cubrir los administradores portuarios como contraprestación conforme a la Ley de Puertos se concentrarán en la Tesorería de la Federación para ser destinados al organismo Corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec, de acuerdo con la propuesta de la Secretaría de Hacienda en la Iniciativa de Ley de Ingresos para 2024. Estos recursos se podrán utilizar para la operación, programas y proyectos de la entidad que opera el Corredor, señala.

REFORMA

México entierra la política de distribución de medicamentos

México aprobó en 2020, en el Consejo de Salubridad de la Secretaría de Salud, la creación de una Política Nacional Farmacéutica con la que se coordinaría a toda la industria del país para garantizar la disposición oportuna de medicamentos y reducir la pérdida de fármacos no utilizados o caducados; sin embargo, esta estrategia no se ha cumplido. Aunque la creación de esta política quedó plasmada en el Programa Sectorial de Salud 2020-2024, la Secretaría de Salud reconoce que no existe. Esto quedó documentado en la respuesta que dio la dependencia a un exhorto de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión en el que se pedía informar sobre los objetivos y avances, pero no se localizó ningún acuerdo. Especialistas consideran que esta política permitiría mejorar la gestión de la cadena de suministro, establecer el acceso universal a los medicamentos y homologar el uso del Compendio Nacional de Insumos para la Salud. Critican que se incumplió con la meta de fortalecer el sistema de salud mexicano.

EL UNIVERSAL

"No vamos a permitir que se atente contra la autonomía"

Casi 50 años de trabajo en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y haber dirigido la Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán le permiten contar con la experiencia para buscar dirigir la máxima casa de estudios, asegura Jorge Alfredo Cuéllar Ordaz. Sobre todo, afirma, con una visión sobre los problemas de los campus universitarios en la periferia que le permite saber qué acciones emprender para lograr una institución más inclusiva y con mayores oportunidades para la comunidad estudiantil, académica y de trabajadores. El médico veterinario zootecnista por la UNAM y maestro en Ciencias con mención honorífica, advierte la urgencia de

brindar atención a los jóvenes de bachillerato, ya que, en ciertos sectores, enfrentan problemas de alcoholismo y drogadicción.

MILENIO DIARIO

Plantea modificar el examen único de admisión

Ambrosio Velasco Gómez, aspirante a la Rectoría de la UNAM, planteó que habría que repensar la formas de examen de admisión a la Universidad Nacional, para poner un piso parejo para todos los aspirantes de una nación pluricultural. Yo creo que los exámenes de admisión tienen que también adecuarse, no rebajarse, primero adecuarse a la diversidad de conocimientos y saberes y no establecer una única referencia, un único paradigma de saberes, de ciencias y humanidades, tenemos que ampliar ese horizonte cognoscitivo. En una nación multicultural, los exámenes de admisión no pueden ser parejos, porque no hay un único saber estándar, y eso tiene que tomarse en cuenta y no de manera caritativa, sino reconocer qué tipo de habilidades, de conocimientos son necesarios desarrollar. Equidad, que no es igual a la aritmética, es tomar en cuenta las diferencias para poder ser justos", argumentó.

EXCÉLSIOR

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Lagarde apuesta por mantener las tasas altas

Lagarde apuesta por mantener las tasas altas Reuters La tase de depósito récord del Banco Central Europeo (BCE) podría contribuir a reducir la inflación hasta 2%, dijo ayer la presidenta del BCE, Christine Lagarde, repitiendo la orientación del banco que ni promete ni descarta nuevos aumentos de tasas. En la última semana, responsables de política monetaria han ofrecido distintas interpretaciones de estas orientaciones: en un extremo, sostienen que es probable que la próxima medida sea un recorte de réditos, mientras que en el otro afirman que la probabilidad de otro aumento podría acercarse a 50 por ciento. "Consideramos que nuestras tasas de interés oficiales han alcanzado niveles que, mantenidos durante un periodo suficientemente largo, contribuirán sustancialmente a que la inflación vuelva a situarse a tiempo en nuestro objetivo", dijo Lagarde.

EL ECONOMISTA

Cierre del gobierno de EU, negativo para su perfil de crédito: Moody's

La agencia de calificación Moody's advirtió que un cierre del gobierno estadunidense sería negativo para su perfil de crédito, ya que sugeriría una debilidad institucional y de gobernanza en comparación con otros países, aunque el impacto económico probablemente será de corta duración. Los servicios del gobierno de Estados Unidos se verían interrumpidos y cientos de miles de trabajadores federales serían suspendidos sin paga si el Congreso no proporciona fondos para el año fiscal que comienza el primero de octubre. Un cierre sería negativo para el perfil de crédito soberano de Estados Unidos", expuso en un comunicado Moody's, que tiene una calificación A+ para el gobierno de Estados Unidos. "El financiamiento del gobierno es una de las responsabilidades fundamentales del Congreso. Es tiempo de que los republicanos comiencen a hacer el trabajo para el cual Estados Unidos los eligió", declaró el sábado Joe Biden.

LA JORNADA

Cierre del gobierno de EU afectaría calificación

Un cierre del Gobierno estadounidense se vería negativamente reflejado en la calificación crediticia del país, según Moody's Investors Service, la única gran agencia de riesgo crediticio que aún asigna a Estados Unidos una calificación máxima. "Si bien los pagos del servicio de la deuda pública no se verían afectados y es poco probable que un cierre de corta duración afecte la economía, pondría de relieve la debilidad de la fortaleza institucional y de gobernanza de EU en relación con otras deudas soberanas con calificación 'AAA1 que hemos destacado en los últimos años", señaló la calificadora en un reporte. Tras el episodio de "política arriesgada" del techo de la deuda federal de este año, "un cierre del Gobierno demostraría las importantes limitaciones que una polarización política cada vez más intensa continúa imponiendo a la formulación de políticas fiscales estadounidenses durante un período de menor fortaleza fiscal motivada por persistentes déficits fiscales y deterioro de la asequibilidad de la deuda", añadió Moody's.

EL FINANCIERO

Cámara de Representantes seguirá adelante con recortes de gastos

La Cámara de Representantes, controlada por los republicanos, intentará avanzar esta semana en unos recortes de gastos que no tienen ninguna posibilidad de convertirse en ley y que podrían forzar un cierre parcial del gobierno estadounidense el domingo. El presidente de la Cámara de Representantes, Kevin McCarthy, trató de evitar ese escenario cuando alcanzó un acuerdo de gasto con el presidente demócrata, Joe Biden, esta primavera. Pero algunos miembros de su partido han amenazado con destituirlo si no apoya recortes más drásticos que seguramente serán rechazados por el Senado, controlado por los demócratas. Cientos de miles de trabajadores federales serán despedidos y una amplia gama de servicios, desde la supervisión financiera a la investigación médica, quedarán suspendidos si el Congreso no proporciona financiamiento para el nuevo año fiscal que comienza el 1 de octubre.

EL ECONOMISTA

Evergrande impacta a mercados

A nivel global la aversión al riesgo aumentó, debido a que la inmobiliaria Evergrande canceló reuniones con sus contrapartes para avanzar en su plan de reestructuración. Aunado a ello, existe temor de que, en Estados Unidos, se cierren algunas oficinas ante una posible parálisis presupuestal. Frente a dicho panorama, el superpeso perdió 23 centavos en una sola sesión, cerró en 17.41 pesos, por debajo de los 17.18 pesos del viernes. Además, el billete verde alcanzó un precio máximo de 17.42 pesos y un mínimo de 17.35 pesos. De acuerdo con Janneth Quiroz, directora de análisis de Monex, ayer se observó "un incremento de la aversión al riesgo ante preocupaciones por el sector inmobiliario de China, pues Evergrande decidió de último minuto cancelar reuniones que tenia programadas con sus acreedores para reevaluar su plan de restructuración".

EXCÉLSIOR

Amazon invertirá 4,000 mdd en inteligencia artificial

Las acciones de Amazon ganaron 1.67%, a 131.27 dólares por unidad, en la Bolsa tecnológica Nasdaq este lunes, tras anunciar su plan de invertir hasta 4,000 millones de dólares en la startup Anthropic, con lo que también

adquirirá una posición minoritaria en la firma, con el objetivo de fortalecer su posición en el mundo de la inteligencia artificial (IA). Ambas compañías expusieron en un comunicado, que están bajo una colaboración estratégica para avanzar en la IA generativa y Amazon Web Services será su principal proveedor de nube para cargas de trabajo de misión crítica, incluida la investigación de seguridad y el desarrollo futuro de modelos básicos. Además, utilizará microprocesadores AWS Trainium e Inferentia para construir e implementar sus estrategias futuras.

EL ECONOMISTA

Alabados por Joe Biden tras acuerdo

El sindicato estadunidense de guionistas (Writers Guild of America, WGA, por sus siglas en inglés) y los estudios de Hollywood alcanzaron un acuerdo de principio que podría poner fin a una huelga de meses en el sector. "Alcanzamos un acuerdo tentativo, lo cual quiere decir un acuerdo de principio en todos los puntos del trato, sujeto a una redacción contractual final", indica una carta que el gremio envió a sus miembros. "Podemos decir, con gran orgullo, que este acuerdo es excepcional, con significativos logros y protecciones para guionistas en todos los sectores. "Para ser claros, nadie regresará a trabajar hasta que sea específicamente autorizado por el sindicato. Estamos aún en huelga hasta entonces. Pero, desde hoy, suspendemos las protestas", agrega. Un escueto comunicado conjunto del WGA y la AMPTP, el grupo que representa a los estudios y a las empresas de streaming, confirmó el acuerdo.

EXCÉLSIOR

Control de Inmigración desoye a Joe Biden y abusa de paisanos

A mediados del año pasado, en medio de una ola de calor global que elevó las temperaturas en el desierto de Arizona a más de 45 grados, grupos de hasta 50 personas fueron encerrados en corrales al aire libre sin protección para el sol, en violación de una provisión judicial que obliga a la Patrulla Fronteriza a evitar los tratos inhumanos contra los inmigrantes bajo su custodia. Un informe del American Immigration Council y del Immigrant Legal Resource Center revela que el Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) desobedeció las instrucciones del presidente Joe Biden. Para atemperar las políticas de persecución

indiscriminada contra migrantes establecidas por su antecesor Donald Trump, el demócrata inició su mandato con la orden de darles prioridad a los arrestos de indocumentados "que sean considerados amenazas para la seguridad nacional, fronteriza o pública". Sin embargo, indica el reporte, el ICE estableció un "proceso de preaprobación" y "los datos sugieren que no sirvió como un control significativo, sino en gran medida como una aprobación automática para las acciones de los oficiales".

MILENIO DIARIO

Japón prepara estímulos ante alza de precios

Fumia Kishida, primer ministro de Japón, reveló ayer los pilares de un nuevo paquete de estímulo económico que se elaborará el mes próximo para ayudar a aliviar el dolor del alza de precios e impulsar los salarios. Kishida dijo que dará hoy instrucciones a su gabinete para elaborar el paquete y establecer rápidamente un presupuesto adicional para financiarlo. El paquete incluirá medidas para proteger a los ciudadanos de la inflación impulsada por los costos, respaldar el crecimiento sostenible de los salarios y los ingresos, promover la inversión nacional para estimular el crecimiento, realizar reformas para superar la disminución de la población y fomentar la inversión en infraestructuras. Con las nuevas medidas económicas, el primer ministro se comprometió a alejar de tales prácticas a la economía japonesa, que ha tendido a centrarse en la reducción de costos. Kishida también advirtió a los inversionistas que trataban de vender el yen, lo que dispararía las facturas de importación de alimentos y energía, afirmando que estaba vigilando de cerca los movimientos de la divisa.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

DIVISAS			
_			
	Dólar libre	16.84	17.85
	Dólar libre Dólar	16.84 17.38	17.85 17.39
+			
•	Dólar	17.38	17.39
	Dólar Dólar	17.38 12.94	17.39 12.95

BOLSA		
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)		
51,367.46	5	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-310.02	
VARIACIÓN EN %:	-0.6	
EMISORAS A LA ALZA (%):		
HOMEX	20	
GIGANTE	7.09	
MFRISCO A1	3.29	
EMISORAS A LA BAJA (%):		
VOLAR A	-5.19	
BAFAR B	-4.82	
Q	-4.63	
INDICADOR INTERNACIONAL		
DOW JONES	34,006.88	
NASDAQ	13,271.32	

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	31,800	36,200
(533)	Centenario	38,750	44,650
	Plata onza libre	420	540

VALO	DIDI
VALOR UDI	
Anterior	Actual
7.865161	7.866461

CETES	
Tasa Primaria	
28 Días	11.00
91 Días	11.40

PRECIOS DEL PETRÓLEO		
WTI	ō	\$89.91 dólares por barril
BRENT	O	\$93.33 dólares por barril

THE 28		
Anterior	Actual	
11.5055	11.4990	